

南部片富士湖だより

No. 127 平成28年12月21日 発行

北上川ダム統合管理事務所 管理第二課

〒020-0123

盛岡市下厨川字四十四田1番地

TEL 019-643-7972

FAX 019-643-7976



「第2回 北上川水源地域セミナー」が開催されました

テーマ「川べりの縄文人in岩手～遺物が語る心豊かな縄文式ライフスタイルに学ぶ～」



平成28年12月10日(土)、岩手県立博物館において北上川水源地域交流会主催(共催:岩手県立博物館ほか)による「第2回北上川水源地域セミナー」が開催され、岩手県内から26名が参加しました。

当日は、演題である「川べりの縄文人in岩手～遺物が語る心豊かな縄文式ライフスタイルに学ぶ～」を県立博物館主任専門学芸員の金子昭彦氏に講演していただきました。

縄文時代の北上川流域にはあえて川辺を選んで暮らしていた人たちがいました。その場所からは多くの工芸品や土偶が出土し、当時豊かな文化を築いていたことがわかりました。当時の人たちはなぜあえて川辺を選んで暮らしていたのか、彼らはなぜ1万年以上も続く豊かな文化を形作ることができたのか、その謎を探りながら縄文人の知恵やライフスタイルを学ぶ講演となりました。

講演後の質疑応答・意見交換では、多くの質問、感想が寄せられました。



南部片富士湖周辺の雪景色をご紹介します



今月の中旬に雪が降り、四十四田ダム周辺はごらんとおりの雪景色になりました。今は雪も溶けましたが、日を増すごとに寒さも厳しくなりいよいよ冬本番です。天気がいい時には雄大な岩手山が見え、時には大空を飛ぶ白鳥の姿があったりと、この季節ならではの景色が見られます。(12月15日撮影)

平成28年度 県北地区安全パトロールを実施しました



平成28年12月1日(木)県北地区の工事・業務担当者と北上川ダム統合管理事務所職員32名が参加し、平成28年度第1回県北地区安全パトロールが実施されました。

このパトロールは工事現場における安全性の向上と事故防止を目的として毎年実施しているものです。

今回現場パトロールを行った工事は「四十四田ダム貯水池法面他工事」(玉山地区門前寺字笹平)で、参加者は各班に分かれ危険箇所等がないかを確認しました。

その後北上川ダム統合管理事務所会議室にて改善の必要な事項や良好だった事項等、各自意見を出し合い検討会を行いました。

参加者はこの安全パトロールを機会として、それぞれの担当している工事の安全性を再確認しました。



パトロールの様子

第12回水源地子ども交流会(冬の自然観察と雪遊び) 参加者募集!!



- ★ 期日 平成28年1月13日(金)10:30~14:30
- ★ 場所 国立岩手山青少年交流の家(岩手県滝沢市後292)
- ★ 対象 四十四田ダム水源地域(盛岡市・滝沢市・八幡平市・岩手町)の小学生 先着20名
- ★ 参加費 1人500円(傷害保険料等)
- ★ 申込み・問合せ(詳細についてはお問合せ下さい)
四十四田ダム水源地域ビジョン推進会議(事務局)
北上川ダム統合管理事務所 管理第二課
担当:菊池拓巳 090-5187-8343(携帯)

自然の中で思いっきり遊ぼう♪
たくさんの小学生の参加待ってるよ!



昨年の様子



鳥インフルエンザが流行しています

最近各地で鳥インフルエンザが確認され、渡り鳥が多く飛来するこの時期、さらなる感染の拡大が心配されます。四十四田ダム近くの高松の池でも、鳥インフルエンザに感染した鳥が確認されました。ダム管理者としても監視を強化しています。

鳥の死骸をみつけたら、触ったり勝手に処分したりせず、県の担当部局や関係機関に連絡するようお願いいたします。

感染した鳥のフンなどを踏んだ靴から、被害を拡散してしまう恐れもあります。被害を最小限に留めておくためにもご協力をお願いいたします。



四十四田ダムでも監視を強化しています

四十四田ダムの 水質(11月16日採水)

●水温 8.6℃ ●PH 7.6 ●COD 1.6 mg/l ●ヒ素 なし

(水質悪化の指標:3以上)

★ 今回の調査でも異常はありませんでした



編集後記

今年も残すところ、あとわずかになりました。クリスマスが終わればお正月...とイベント盛りだくさんのこの時期、体調管理に気をつけて楽しい年末年始をお過ごしください。(内)